

Fué el de ayer un día solemne para Misiones

En un hermoso movimiento de solidaridad, se paralizaron todas las actividades. Afirmó el pueblo su derecho a la vida

UN PRONUNCIAMIENTO QUE SERÁ HISTÓRICO

Crónica detallada del paro general

La ciudad silenciosa

La ciudad ofrecía ayer un aspecto jamás visto. No había ningún signo de actividad. En las calles no se veía un solo vehículo, las casas de negocio hasta el último bolich, estaban cerrados, las confiterías, los bares y las salas de espectáculos, lo mismo. Posadas, fué ayer una ciudad completamente muerta en cuanto a las actividades del trabajo se refiere. Hay que destacar la simpática actitud del gremio de chauffeurs que se adhirió totalmente al movimiento no viéndose en las calles un solo coche. Igual actitud asumieron también otros gremios obreros que respondieron al llamado de la Comisión Pro Defensa Económica de Misiones. No se reparó carne, ni pan, ni verdura, ni leche. Las lanchas que hacen el tráfico con Encarnación no funcionaron y en el puerto la huelga general fué completa.

La manifestación

Desde ayer temprano comenzaron a llegar nutridas delegaciones del interior y camiones llenos de gente. Cerca de las 10 horas se formó la gran manifestación en la calle Bolívar frente al Teatro Español. Ofrecía la multitud un imponente espectáculo. Encabezada la gruesa columna por la Banda de Música Municipal gentilmente cedida, se inició la marcha con una escolta de 150 ginetes que encabezaba y dirigía el señor Luciano Leiva.

La enorme columna siguió por Bolívar hasta Colón, por esta hasta Santa Fé doblando por Félix Azara por donde continuó hasta la plaza 9 de Julio. En torno al monumento a la Libertad, se concentró la muchedumbre donde escuchó la elocuente palabra del señor Miguel Heras Puerta quien esbozó brevemente el significado del movimiento. Acto seguido leyó el memorial dirigido a los poderes públicos anunciando su entrega al gobernador del territorio doctor Carlos Acuña. Para cumplir este propósito se destacó una delegación compuesta por los señores Pedro Núñez, Jaime Pagés, Fermín Gibaja, Emilio Poujade, Miguel Heras, Generoso Escudero y Julio Piró la que se trasladó a la Casa de Gobierno. Mientras tanto se hizo un breve cuarto intermedio y la banda de música ejecutó el Himno Nacional. Al regreso de la delegación, la columna se dirigió nuevamente por Bolívar hacia el Teatro Español lugar elegido para pronunciar los discursos los oradores designados.

Resultó insuficiente

La amplia sala del teatro, los palcos, los pasillos, el hall, etc. resultaron insuficientes para contener a la enorme multitud que sobrepasaba a dos mil quinientos personas. En la calle quedó mucha gente que de ninguna manera pu

do penetrar al local pues era imposible hallar un claro.

Los discursos

Inició la serie de los discursos el señor Miguel Heras quien previamente dió cuenta a la magna asamblea, de la buena acogida hecha por el gobernador del territorio al memorial que se le había presentado y la formal promesa del doctor Acuña, de contribuir desde su alto cargo a satisfacer los anhelos del pueblo en lo que se refiere a la defensa de su industria yerbatera. Ocupó seguidamente la tribuna el doctor Manuel María Oliver enviando especial del diario «La Razón» de Buenos Aires y en cuyo nombre habló. El doctor Oliver en una feliz y elocuente improvisación, hizo el elogio del territorio de Misiones y de sus hombres de trabajo que constituían un orgullo para todos los argentinos. Prometió su más amplia adhesión y la del diario que representaba, para solucionar el grave problema de la industria yerbatera. En nombre de la Unión Agraria Yerbatera de Buenos Aires, habló el delegado especial señor Eduardo Manigot quien hizo una metódica y documentada exposición sobre la cuestión yerbatera y las medidas necesarias para su defensa. Criticó la pasividad de los poderes públicos haciendo además interesantes observaciones acerca del momento actual. Usó luego de la palabra el señor Generoso Escudero quien lo hizo en nombre de la Cámara de Comercio e Industria de Misiones. El orador se refirió al origen del hermoso movimiento que se realizaba y con elocuentes palabras bosquejó la situación por que atravesaba la industria yerbatera de Misiones vertiendo atinados juicios. Cerró la serie de los discursos el señor Heras quien en una enérgica exhortación expresó lo que significaría la ruina de la industria madre del territorio trazando a grandes rasgos el cuadro de hambre y miseria que amenazaría a todos por igual. Todos los oradores fueron muy aplaudidos por la enorme concurrencia que vivió repetidamente al paro general, a la solidaridad y a la unión de todos para defenderse de la especulación la orfandad y el abandono.

Palabras finales

En el acto del Teatro Español se hizo constar por parte de la comisión organizadora del movimiento, la excelente cooperación prestada parte de los diarios «El Territorio» y «La Tarde» de esta ciudad, «La Razón» y «Bandera Argentina» de Buenos Aires así como la prestada por los diversos partidos políticos, la Cia. Internacional de Teléfonos, gremios obreros, gremio de abastecedores y en fin a todos los que en una u otra forma prestaron directa o indirectamente su concurso para el éxito obtenido por la memorable jornada.

Delegaciones del interior

Entre las delegaciones del interior que ostentaban carteles con inscripciones alusivas al paro general, a la defensa de la industria yerbatera y de la economía regional, debemos mencionar la de Cerro Corá que entró al teatro con cuatro carteles que contenían oportunas leyendas y que el público pidió que fueran colocados en el escenario como así se hizo.

Como decimos, los pueblos y colonias del interior respondieron en forma admirable, pues allí el cese de las actividades fué completo.

Orden completo

Cabe destacar la cultura, la corrección y el orden con que se

El pueblo de Misiones sin distinción de clases ni colores, ha ofrecido ayer un alto y bello ejemplo de solidaridad. Respondiendo a la invitación de la comisión Pro Defensa Económica del Territorio, fueron paralizadas en absoluto todas las actividades. Nadie faltó a la cita solemne, nadie renunció al compromiso de aportar su grano de arena para la defensa común.

Frente a la indiferencia, a la apatía o a la incompreensión de los poderes públicos y del Congreso, el pueblo de Misiones, el pueblo de este pedazo de suelo argentino, se cuadró en forma respetuosa pero enérgica, y lanzó a la faz del país su llamado angustioso ante la amenaza de ruina de su principal fuente de riqueza, la industria yerbatera. No hubo ni podía haber deserciones, no hubo ni podía haber traidores a un movimiento inspirado en tan alta finalidad de justicia. Por arriba de los prejuicios de los convencionalismos, de las ideas mal digeridas, está la vida económica del territorio que es la vida económica de su ciento treinta mil habitantes. Y ante la amenaza de miseria, de hambre y de desolación, todos cumplieron con el irrenunciable deber de sumarse a la protesta colectiva pensando muy cuerdatamente, que no es posible permanecer en silencio cuando el vendaval es amenazador para todos.

Esa afirmación de un pueblo al derecho a la vida, esa elocuente explosión de solidaridad, ha sido la coasecuencia lógica de la incompreensión de quienes no han sabido escuchar hasta ahora los clamores ni han sido capaces de echar la mirada a la riqueza vital de un territorio que está amenazada de muerte.

Frente al alto y hermoso espectáculo de ayer, frente a esa conjunción de fuerzas galvanizadas e identificadas por un sentimiento común, cabe esperar que los poderes públicos abandonen la pasividad y presten la debida atención a los que piden lo menos que puede pedirse: un poco de ayuda que evite la ruina de su principal industria que el más alto postulado patriótico obliga a defender. Si ello no ocurriera, si los anhelos, los clamores y las demandas de justicia fueran desoídos, el pueblo de Misiones que ayer dió una prueba acabada de su pujanza y capacidad para la lucha, volverá a paralizar sus actividades para decir en forma más elocuente, que no quiere dejarse morir de inanición por que su vida ennoblecida por el trabajo y el esfuerzo, reclama y exige otra consideración.

La de ayer fué una jornada solemne y digna del pueblo de Misiones. Evoquémosla con el corazón henchido de satisfacción y miremos con optimismo el porvenir ya que un pueblo que tan elocuentemente se expresa, constituye un ejemplo de vitalidad que no le permitirá sucumbir.

desarrolló la gran jornada de ayer que concentró en Posadas a más de cinco mil personas. Ello demostró que la gente de trabajo, la gente que ha participado del grandioso movimiento, es gente que pide y reclama justicia pero dentro del marco señalado a la acción tesonera de quienes han derramado sudores en la selva y han labrado la riqueza y grandeza de Misiones.

Fué, pues el de ayer un acto que hizo honor a la cultura alcanzada por el territorio.

Memorial presentado

Posadas, 8 de Septiembre 1933
A S. E. el Señor Gobernador del Territorio Dr. Carlos Acuña
S/Despacho
Señor Gobernador:
El derrumbe de la economía de Misiones es un hecho que V. E. habrá podido constatar desde su elevado puesto de gobernante, dados los medios de información a su alcance y su proverbial sensibilidad atenta a todos los clamores de este vasto territorio. Este derrumbe es producido por la desvalorización de la yerba mate, principal fuente de riqueza del territorio.

nes, desvalorización que ha llegado ya a extremos inconcebibles. De no ponerse remedio rápida y firmemente a este grave problema, Misiones será muy pronto un vasto cementerio de capitales» y la desocupación y el hambre harán presa de los miles de trabajadores que directa o indirectamente viven de la industria yerbatera.

Ante el espectro que se cierne sobre este pedazo de suelo argentino, todas las fuerzas vivas que laboran han paralizado sus tareas en el día de hoy, hasta en el último rincón del territorio, esperanzadas en que los Poderes Públicos se abocarán al estudio y solución de tan pavoroso problema.

La Comisión Popular Pro Defensa Económica de Misiones que me honro en presidir alienta la esperanza de que V. E., en su doble carácter de Gobernador representante del P. E. de la Nación e hijo de Misiones, hará llegar al P. E. y H. Cámaras legislativas nuestra

demanda de justicia e interpondrá su valiosa influencia para que el ritmo de la vida de Misiones no se paralice, siguiendo como siempre su marcha ascendente en la creación de la riqueza y bienestar de sus hijos dentro del concierto armónico de la Nación.

Saludamos al Sr. Gobernador con nuestra consideración más distinguida.

Emilio Poujade
Presidente
Miguel Heras Puerta
Secretario

Telegrama al presidente de la república

Posadas, 8 de Septiembre 1933
Excmo. Presidente Nación—Casa de Gobierno
Buenos Aires

Pueblo Misiones paralizó hoy forma absoluta actividades, permaneciendo brazos caídos ciento cuarenta y tres mil habitantes Territorio Argentino, ante

Continúa en la 2da página

Renunció colectivamente el gabinete español. — Azaña tomó la resolución luego de una larga conferencia con Alcalá Zamora

16 buques de guerra norteamericanos marchan hacia Cuba. — La situación es sumamente grave. Los cañones se apoderaron de los ingenios de azúcar

Hallazgo histórico en el puerto de Buenos Aires. Cañones del buque 25 de Mayo hundido en 1826

Rechazará
Santiago, 9 — Aunque nada se dió a conocer oficialmente, se dice que la cancillería boliviana rechazará nuevamente la propuesta de paz de los países del A. B. C. P. si no se satisfacen sus aspiraciones sobre determinados puntos.

Otra ofensiva
Asunción, 9 — Se anuncia que los bolivianos emprenderán otra ofensiva con objeto de lograr algunos objetivos delineados por el general Kuntz. Las tropas paraguayas están preparadas para repeler los ataques.

Cuestión del Chaco
Río Janeiro, 9 — Ayer se realizó una reunión en la cancillería entre los representantes del A. B. C. P. con objeto de dar la respuesta a Bolivia sobre la aclaración solicitada en la propuesta de paz. Según informes Bolivia espera la contestación de la consulta para luego contestar en definitiva.

Compramos
YERBA CANCHADA
HERAS & HERAS
Molino Eléctrico de Yerba Mate
BELGRANO y GENERAL PAZ — Teléf. 553
POSADAS (MISIONES)

Yerbas Canchadas
COMPRAN PERMANENTEMENTE
Ingeniero LUIS PASTORIZA Ltda.
Sociedad Anónima
25 de MAYO 327/333
POSADAS MISIONES

ESCUADERO & DUFOUR
COMPRADORES PERMANENTES DE
Yerba Mate Canchada
Teléfono 673
POSADAS

ministros de obras públicas, marina y justicia habiéndose hallado hasta ahora 14 cañones, 2 anclas y varias chapas de bronce. El ministro de Obras Públicas dispuso que la histórica nave fuera puesta en seco, trabajo lo que durará dos meses.

Paro de Misiones

Capital Federal, 9—Los diarios de esta capital y especialmente «La Razón», se ocupan extensamente del paro general de Misiones realizado para solicitar medidas de defensa para la industria yerbatera.

Viaje de Justo

Capital Federal, 9—El presidente Justo envió ayer una carta autógrafa al doctor Vargas aceptando la invitación que le hiciera para visitar el Brasil. El general Justo partirá el 1º de Octubre pues, es necesaria su permanencia aquí hasta la clausura de la clausura de las cámaras.

Moratoria

Capital Federal, 9—El senado estudia el proyecto del ejecutivo sobre moratoria hipotecaria conjuntamente con el de Sánchez Sorondo. La comisión se expidió en un proyecto que consta de 9 artículos y que en esencia establece la suspensión del 1 % de comisión y 1 % de amortización.

Crimen

Capital Federal, 9—La policía de esta capital espera descubrir el crimen de la mujer Mabel Estanguel muerta en un hotel de la calle Paraguay en el año 1929.

ESTADOS UNIDOS

Buques a Cuba

Nueva York, 9—Anuncian de Indianópolis que en vista de la gravedad de la situación cubana 16 buques de la armada norteamericana partirán rumbo a La Habana llevando tropas de desembarco. Agrega la información que la noticia del envío de buques a Cuba hace apresurar a la junta provincial de gobierno cubano, la solución del conflicto y se dice que nombrará un presidente que se haga cargo del gobierno. También se anuncia que los obreros cañeros tomaron a su cargo varios ingenios de azúcar expulsando a los administradores de los mismos.

ESPAÑA

Renunció Azaña

Madrid, 9—El jefe del gobierno señor Azaña mantuvo ayer una

larga conferencia con el presidente señor Alcalá Zamora ante quien planteó la cuestión de confianza. Luego el señor Azaña presentó la renuncia colectiva del gabinete lo que se atribuye al debate del miércoles pues a pesar del voto de confianza de las cortes Azaña tuvo que reconocer el cargo que le formuló Lerroux de no haber preparado la coalición republicana para las elecciones del supremo tribunal de garantías. Inmediatamente Alcalá Zamora consultó con los líderes de los partidos siendo el primero el señor Besteiro quien le aconsejó al presidente que gobernara con una coalición del partido republicano. Lerroux fué llamado también al palacio presidencial. Se cree que los jefes del futuro gabinete serán Martínez Barrios o Sánchez San Román.

Complot

Madrid, 9—La policía descubrió ayer otro complot frustrándose un atentado contra la vida del señor Azaña. La policía allanó una carpintería donde tomó presos a dos obreros de condición humilde sindicados como presuntos autores del complot.

INGLATERRA

Boycott

Londres, 9—El comercio judío de varios países declaró el boycott a los mercaderías alemanas. Declararon los judíos que no es una guerra a los productos alemanes sino una justa y noble defensa de sus intereses.

CHILE

Hecho insólito

Santiago, 9—Ayer ocurrió en la estación ferroviaria un hecho insólito. Un desconocido trepó a una locomotora huyendo con la máquina a toda velocidad en el momento que se aproximaba dos trenes de pasajeros. Cuando todos los que presenciaban la escena tuvieron la impresión de una catástrofe, la locomotora consiguió ser detenida. Arrestado el individuo dijo que era su propósito llevar la máquina a la vía muerta para robar algunas piezas de la misma.

Continuación de la 1a. página

desesperada situación creada ruina industria yerbatera y claman a Poderes Públicos que obligaron por ley las plantaciones de yerba, hagan justicia a sus incontables esfuerzos y sacrificios.

Constituye V. E. última esperanza salvación, industria yerbatera argentina amenazada de muerte por competencia extranjera favorecida depreciación su moneda en contraposición alto nivel vida obrero argentino. Desapareciendo nuestra indus

tria yerbatera quedarán sin empleo más de cuarenta mil obreros que viven directamente de ella; el comercio irá a la quiebra forzosa y el hambre y la desesperación serán los resultados.

Excelentísimo señor: A nadie se beneficiará con nuestra ruina. En cambio creemos que con buena voluntad y patriotismo podrán armonizarse los intereses encontrados que hubiera con la salvación de Misiones. Será obra de humanidad y patriotismo atender este pedido angustioso de todo un pueblo que se resiste a morir.

Saludamos a V. E. con nuestra mayor consideración y respeto.

COMISION POPULAR PRO DEFENSA ECONOMICA DE MISIONES

Emilio Poujade
Presidente
Miguel Heras Puerta
Secretario

Sociedad de Beneficencia

Hoy a las 17 horas, se realizará en la casa de la señora presidenta la asamblea extraordinaria para tratar la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior y elección de cuatro miembros titulares para integrar la Comisión Directiva.

Escuela Nro. 5 General José de San Martín

La dirección y personal docente y alumnos de la Escuela N° 5 General José de San Martín, tienen el placer de invitar a las autoridades y público al acto escolar que se realizará en dicho establecimiento mañana 10 a las 16 horas en homenaje y recordación del gran educacionista don Domingo Faustino Sarmiento. Se desarrollará un programa alusivo.

VIDA SOCIAL

Viajeros

De Buenos Aires, el doctor Miguel T. Marchese y su joven esposa señora Laura Christensen. —Del mismo punto, los señores Juan Reibaldi y Eduardo Manigot

—A Santa Ana, los señores José y Julio Márquez. —Al mismo punto, el señor Antonio Melo. —A Bella Vista, la señorita Celina y Zeschau. —A Bonpland, el señor Luis Lampugnani.

Enfermos

Continúa siendo grave el estado del estimado convecino señor Deodato López que se halla enfermo desde hace varios días a causa de un ataque de peritonitis.

Gran Circo Roma

Para la función de esta noche el Gran Circo Roma ha preparado un extenso programa con el sensacional debut del capitán Cavallini con sus terribles leones africanos, Nerón y África. Habrá además otros números por el variado conjunto de artistas de la compañía. Mañana dará dos funciones con nuevos programas, una por la tarde y otra a la noche.

Agradecimiento

Dionisio Aizcorbe agradece profundamente a todas las personas que han tenido la gentileza de interesarse por su salud durante su larga y penosa enfermedad, igualmente agradece a los médicos que lo atendieron y en particular al de cabecera Doctor Fernando Oleaga, quien ha dado elocuentes pruebas de competencia profesional.

- + Delia Herminia Tassano de Gallardo Q. E. P. D.
- + Domingo Eudoro Gallardo Q. E. P. D.

La familia invita a sus amistades y personas piadosas al funeral que por el eterno descanso de sus almas se oficiará el martes 12 de Septiembre a las 7 horas en la Iglesia Parroquial. Favor que agradecerán.

Elisa B. de Levy

Profesora de Francés

Aplazados prepara con éxito

Aviso a mis distinguidos alumnos mi nuevo domicilio

Junín 181 POSADAS

Pensión Familiar

Se da pensión con o sin pieza, se reparte vianda a domicilio precio sumamente módico. Informe Colón N° 119

Yerba "REFUGIO"

YERBALES EN OBRA

Seleccionada y bien estacionada

Depósito de ventas por MAYOR y MENOR AL DETALLE kilo \$ 0.60

Junín 331 Teléfono 564 POSADAS

Dr. ROBERTO L. MIRONE
MÉDICO CIRUJANO

Medalla de oro del Hospital Oftalmológico. Santa Lucía de Buenos Aires

Ex-médico de los Hospitales Salaberry y Torná Médico del Hospital Regional

Clinica Médica

Enfermedades de los ojos — Cirujía ocular

Prescripción de Anteojos

Horas de consulta de 15 a 18 horas—TELEFONO 2097

Calle San Lorenzo 275 — POSADAS (Misiones)

RELOJERIA ¡VEA! ¡AMIGO!



ALEMANA
ALFREDO ROSE
CORDOBA 261

COMPRE
ANTEOJOS MODERNOS
CON CRISTALES
ZEISS—PUNCTAL

FARMACIA "COLON"

AIDA P. ENRIQUEZ
FARMACÉUTICA NACIONAL

Escrupulosidad y diligencia en la preparación de recetas. — Permanente stock de drogas frescas, constantemente renovadas. — Antisépticos y asépticos al autoclave. — Artículos de perfumería de calidad. — Atención personal. — Modicidad de precios

Colón y Sarmiento

Teléf. 509

Establecimiento "SANTA INES"

DE
PEDRO NUÑEZ

LA YERBA MATE DE PRODUCCION NACIONAL

ITACUÁ

ES SIEMPRE LA MEJOR

Venta permanente de Mulas, Caballos y Yeguas a precios sin competencia.

Estas ventas también se hacen a cambio de Yerba Mate canchada.

HOTEL APOLO

El Hotel donde se come bien y se vive mejor

EL MAS CENTRAL DE POSADAS

Baños fríos y calientes. — Aguas corrientes

CONFORT e HIGIENE

PROXIMAMENTE GRANDES REFORMAS

PRECIOS REBAJADOS

San Martín 368 — Teléf. 728 — POSADAS

BANDONEON "C. B. ARNOLD"

Comunico a mi distinguida clientela y al público en general, que me he hecho cargo de la representación exclusiva para todo el Territorio, del nuevo BANDO-NEON «C. B. ARNOLD», que por las características de este moderno instrumento, permite un aprendizaje rápido y perfecto. Abriendo y cerrando, da el mismo tono, teclado en orden musical.

ADQUIÉRALO YA, LO EJECUTARÁ EN EL CORTO ESPACIO DE TRES MESES

Enseñanza Gratuita, visítenos para demostraciones
Casa OTTO IMLAUER

Casa Matriz: POSADAS (Misiones)

Sucursal en: APOSTOLES (Misiones)

ACORDAMOS FACILIDADES DE PAGO

Siempre PLANTIER

El Dios (Baco) se fué de paseo
Para tomar copetín en el Tokio
Pero viendo los vinos (PLANTIER)
Gritó: (EURECA) ENCONTRÉ

PRECIOS DE VINO EMBOTELLADO

Tinto Reserva el litro	c/u	\$ 0.60
Reserva Blanco	"	" 0.70
Semillon (seco)	"	" 0.80
Sauternes (dulce)	"	" 0.80
Moscato (licoroso)	"	" 0.90
Chianti Tinto (seco)	"	" 1—

Compramos cualquier cantidad de botellas vacías de litro a \$ 0.05 cada una

PLANTIER vende manteca CENTRAL, Dicen que es manteca LEGAL, Otros venden manteca con GRASA, Dicen que al estómago Estraga

Exijan de su proveedor la afamada manteca marca LA CENTRAL

La única Fresca, Pura y sin Grasa
En venta en los BUENOS ALMACENES

UNICO DEPOSITARIO:
S. Plantier & Cia.

(Frente al Banco de la Nación)

Teléfono 545

(Misiones)

SANATORIO POSADAS

DE LOS DOCTORES

HÉCTOR BARREYRO y F. OLEAGA

(Del Hosp. Alvear Bs. As.)

Cuenta con todos los elementos para intervenciones quirúrgicas.—Dispone de comodidades para internar enfermos

CONSULTAS MEDICAS: Enfermedades de señoras, niños, Garganta, Nariz y Oídos.

Atención médica permanente

Consultas de 8 a 11 y de 15 a 18 horas

Sarmiento 274 — Teléfono 2192 — POSADAS (Misiones)

PLAZA HOTEL

LA CASA IDEAL PARA FAMILIA CON TODAS SUS COMODIDADES

BAÑOS CALIENTES, AGUA EN TODAS LAS HABITACIONES, COCINA EXCELENTE, TRATO FAMILIAR, ASCENSOR, GARAGE PARA AUTOS

En breve tendrá comeder al aire libre con orquesta Vermult danzante.

Pruebe su café, lo mejor que se sirve en Posadas

PRECIOS ECONOMICOS

San Martín 225 — Teléfono 888

Materia digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016" del CEHPE.

MISIONES PROVINCIA PARQUE DEL CONOCIMIENTO BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

Juan B. Mola y Cía.

Casa Importadora — Almacén por Mayor

Especialidad en yerba argentina marca «MOLA» (Registada). — Agentes de la Cia. Nacional de Seguros LA AGRARIA. — Concesionarios de los productos de la Cervecería Argentina QUILMES, orgullo de la industria nacional, las insuperables cervezas CRISTAL, BOCK, CHOPP CRISTAL y EXTRACTO DE MALTA QUILMES, del acreditado vino LEPANTO el que más se vende en el Territorio, y de las famosas Cajas de Seguridad SANTA MARIA.

PRODUCTORES DE MADERAS

Navegación a vapor del Alto Paraná de Posadas a Puerto Méndez y escalas, servida con el cómodo

Vapor «IBERA C.»

con salidas fijas de Posadas, los días 1, 11 y 21 de cada mes.

Casa Central en Posadas (Misiones) — Escritorio en Buenos Aires
Santa Fé 413/19 Bmé. Mitre 1265

«LA PAZ DE LAS NACIONES»

de MANUEL JOSE PACHECO

La acreditada casa de Manuel José Pacheco ofrece al público los ramos de almacén, ferretería, artículos en general ventas al por mayor y menor. Ha recibido un gran surtido de mercaderías en general y sigue recibiendo actualmente.

No admite competencia porque sus mercaderías son garantizadas en calidad y reducidas en sus precios

No se deje engañar por grandes que sean los detalles de propaganda de muchas casas.

¿Por que vende artículos tan buenos y baratos? sus compras y ventas son al contado.

Visiten y se convencerán

Junín 651 al 659 Posadas—Misiones

Tienda «LA FAVORITA»

POR MAYOR Y AL DETALLE

Ropería, Mercería y Novedades.

Medias, Puntillas, Sombreros, Camisas, Corbatas, Cintos, Calzado, Artículos para Niño y Bebé.

Precios que no admiten competencia

Anexo: CASA DE CAMBIO

Calle BOLIVAR 290 :: Posadas

Al lado de la Farmacia Vicario. Frente al Banco de Londres.

Quilmes Cristal, Quilmes Bock y Malta Quilmes

Tres productos que siempre han sido insuperados, que no se hallan expuestos a las alterativas de la temperatura como sus similares, inferiores manteniéndose invariablemente, inmejorables. Recomiéndase muy especialmente, verificar la cápsula metálica, a fin de evitar posibles involuntarias confusiones pues, los productos QUILMES en razón de su superioridad, se venden a precios ligeramente más elevados que los de sus competidores.

EMPRESA DE NAVEGACION

DE JUSTO FERREYRA

SERVICIO DE CARGA Y PASAJEROS

CON EL VAPOR PAQUETE POSTAL «LUCERO»

Con salida de Posadas todos los días Miércoles a las 7 horas y de Barranqueras los días Sábado a las 8 horas

Y BUQUE MOTOR «T. A. EDISON»

Con combinación para todos los puertos del litoral hasta Buenos Aires con tarifas económicas

Escritorio:

Bajada Viea PUERTO

Teléfono 2098

Ya se abrió EL HORMIGUERO

ALAMAGEN Y DESPENSA PARA FAMILIAS

DE JOSE SCHOLZ

Calle Buenos Aires N° 217 — Teléfono N° 631

MERCADERIAS FRESCAS A PRECIOS EDUCATIVOS

Haga sus compras en EL HORMIGUERO

Asociación Cooperadora pro Niñez Escolar

Asamblea General Ordinaria Unica convocatoria
En cumplimiento de lo prescripto en el art. 14 de los Estatutos, se convoca a los señores asociados a la Asamblea General Ordinaria que se realizará el 10 del cte. a las 9 horas, en el local del Teatro Español

Orden del día:

- 1.º—Lectura y consideración del acta de la Asamblea anterior.
- 2.º—Lectura y consideración de la Memoria y Balance del último ejercicio.
- 3.º—Apreciar la marcha de la Sociedad.
- 4.º—Elección de seis miembros titulares para integrar la C. D.
- 5.º—Elección de tres miembros para la Comisión Revisora de Cuentas.

Posadas, Septiembre 4/1933.

Andrés F. Bianchi
Presidente

R. Julián Panoletti
Secretario

Nota:—De acuerdo a la reforma introducida en el art. 14, la Asamblea tendrá efecto con el número de socios que concurra.

Alquilo casa para familia, 3 de Febrero 383, tres piezas, baño con instalación de agua caliente, cocina y garage etc. precio muy módico, tratar 3 de Febrero 381.

REMATE EDICTO

Por disposición del señor Juez de Paz de esta capital se hace saber por el término de tres días por edictos que se publicarán en el diario «La Tarde» y Estrados del Juzgado, que en el juicio civil N° 73, caratulado: «Torres Antonio contra Tomás Alderete por cobro de pesos», ha sido designado el martillero público señor Domingo M. Bencivenga para que proceda a vender sin base, al contado y al mejor postor un mostrador de 7 metros, una estantería de nueve escaleras, de maderas, una báscula de 500 kilos en perfecto estado, una balanza de 10 kilos con sus correspondientes pesos y un galitero de 2 mts. 25 cms. cuadrado.
Posadas, Agosto 29 de 1933
César Echeverría

NOTA: Efectuaré el remate en mi escritorio calle San Lorenzo 246 el día domingo 3 de Septiembre próximo a horas 8 y 30 Comisión 10 %.

Alquilo casa para familia 25 de Mayo 455, dos piezas, Hall, baño y cocina etc. precio muy módico, tratar 3 de Febrero 381.

RÓMULO J. ESPARRACH

Acopio de Yerba Mate Canchada

ALMACEN POR MAYOR

Casa Central

Avda. Diag.

ROQUE S. PEÑA 501

33-7120-Bs. Aires

Sucursal

GARUPA

Teléf. 3

(Misiones)

F. H. de Pánza

Almacén - Ferretería - Menaje

Depósito permanente de:

Papas, Cebollas, Ajos, Fiambres, Quesos, Manteca, Forrajes, Leña, Carbón, Grasa de Cerdo

Ventas por mayor y menor

Atención especial para familias con rápido reparto a domicilio.

Haga sus pedidos por intermedio de nuestro teléfono No. 111 y saldrá beneficiado en sus compras.

Toneles vacíos

Compre cascos de vino, vacíos, en buen uso; de grasa y aceite precios convenientes.

3 de Febrero y Santa Fé Posadas (Misiones)

CORRALÓN de MADERAS

J. KATZ

Existencia permanente de maderas del país y extranjeras

COMPRAMOS maderas aserradas a mano en tablones de Lapacho, Cedro, tirantes de Inceño de primera clase, varillas de Lapacho, a los mejores precios. Máquinas nuevas y usadas para instalaciones de Aserraderos y Talleres mecánicos, sierras, Tornos, Motores a explosión, Calderas a vapor fijas o portátiles y a tracción.

No debe invertir ni un sólo peso, recibimos maderas o yerba canchada en pago

Para facilitar a nuestros clientes, seguridad y solvencia absoluta

Escritorio en Buenos Aires Bmé. Mitre 562. Esc. N° 4

Ayacucho 310 — POSADAS

Confitería y Pastelería LA PALMA

Avisa a su clientela que se ha trasladado en su propio local, Sarmiento N° 311 entre la Farmacia Colón y el Diario «La Tarde» como también su fábrica de masas y pasteles.

Se venden Masas, Postres, Pasteles, Pan dulce y Bomba al por mayor y menor.

Se sirven Lunchs para casamientos y bautizos.

PIDAN PRESUPUESTO.

Sarmiento N. 311

Teléfono N° 704

HOJALATERIA Y PLOMERIA

ENRIQUE FRIEDL

NOVEDAD. Aparato especial para limpieza caños de Cloacas

Especialidad en trabajos del ramo.—Instalación de agua corriente, fría y caliente.—Construcción de Cocinas Económicas.

Trabajos Garantizados — Precios Módicos.

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del «Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2016» del CEHPE.

PROFESIONALES

Médicos

Dr. José M. Ríos

MEDICINA GENERAL.—ENFERMEDADES DE NIÑOS

Consultas: de 7 a 10 y de 15 a 17 Sarmiento 266 POSADAS

Dr. Edmundo Barreyro

MÉDICO-CIRUJANO

Director del Hospital Regional

Rayos X y Ultravioletas

Dialtermia—Electrocoagulación y Radiobisturi

De regreso de las Clínicas de Berlín, Viena y París

Consultas de 8 a 10 y de 16 a 18 horas

Teléfono 496 Sarmiento 224 Posadas

Dr. José M. Allerand

Ex-Médico del Hospital Rivadavia

Consultas: de 8 a 10 y 15 a 17 hs.

Rivadavia 181 — Teléfono 2033

POSADAS

Dr. S. D. Moguillanes

Médico-Cirujano

Ex-Director del Hospital de Alvear

Especialista en: Enfermedades de señoras, Partos y Cirujía

atiende Medicina General — Visitas y Viajes al Interior

3 de Febrero 415 — Teléfono 935 POSADAS

Abogados

Estudio Jurídico

Doctores H. Arbo N. Cópulo

Cuenta con abogados corresponsales en toda la República y en el Exterior. : : : : :

SAN MARTIN 429 Posadas

Estudio Dr. A. B. Pandiani

ABOGADO

Posadas—Misiones

Asuntos civiles, comerciales, criminales, correccionales, administrativos y de cualquier naturaleza, fuero o jurisdicción del Territorio o de cualquier punto de la República. — Sección especial para la inscripción de títulos en la Oficina de Contribución Territorial y Registro de la Propiedad de la Capital Federal.

Ramón E. Espeche

REGISTRO DE CONTRATOS PUBLICOS.—ESCRIBANO DEL BANCO HIPOTECARIO NACIONAL, DE MARINA Y DEL HOGAR FERROVIARIO

Secretario del Juzgado Letrado

Inscribe títulos en el Registro de la Propiedad de Buenos Aires. — 8 new títulos de acuerdo a la nueva Ordenanza Municipal.

Horas de oficina: 7 1/2 a 12 y 13 1/2 a 19 1/2 horas.

CORDOBA N° 207 (Frente Cine Sarmiento)

Gregorio Escalada

Contador Público

Buenos Aires 115 Posadas

Dentistas

Dr. Sabino J. Solari

Cirujano-Dentista

Consultas de 8 a 11 y de 14 a 19 horas

San Martín 419 Teléfono 2135

Parteras

Dominga Samaniego de Ponce

PARTERA

Diplomada en la Facultad de Ciencias Médicas de Buenos Aires

Ex Partera Jefe de la Maternidad de Asunción

San Martín 431 Teléf. N° 533

POSADAS

Julia Vargas

PARTERA NACIONAL

Ofrece sus servicios profesionales Santa Fé 61 Posadas

Blasdelina E. de Carús

Partera con diploma de Asunción y Buenos Aires. Ex partera regente de la Maternidad de C. del Uruguay.

Consultorio: FELIX AZARA 108

Comodidad para Pensionistas. Se atienden pedidos de la Campaña

Consultas de 7 a 9 y de 15 a 17 horas

Posadas Misiones

Para comer bien visite Vd. la

FRUTERIA y FIAMBREERIA

«Buenos Aires»

Siempre encontrará cosas nuevas y recién recibidas

S. PLANTIER y Cia.

Frente al Banco de la Nación

Teléfono 145 Posadas

José Molli & Cía.

CONSTRUCTOR PROYECTISTA

Planos y presupuestos para todo trabajo perteneciente al ramo

Ayacucho 678

Teléfono 2096

Panadería y Almacén

«La Silenciosa»

LA MAS MODERNA DEL TERRITORIO

Especialidad en Pan de Viena, Francés y Criollo. Medias Lunas, Galleta Especial, Marinera, Tostada, Bizcochos y Bizcochitos.

Depósito de Harina

BOLIVAR 178

TELEFONO 634

Antes de hacer sus compras

CONSULTE PRECIOS A LA LIBRERIA DEL COLEGIO Sarmiento 317

PARQUE DEL CONOCIMIENTO BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

El aviso constituye la fuente de ganancias del comercio moderno. Busque en estas páginas uno que le interesa

Lea con atención

El pueblo que no dá preferencia en sus consumos a la industria de su propia producción conspira contra el productor, contra el obrero y contra sí mismo.

Empiece Vd. dando el ejemplo. **CONSUMA JABON**

MONTEJANO

Fabricante: **AMERICO MONTEJANO**
POSADAS Teléfono 547

Todo envase de la fábrica local tiene un precio de 0.40 centavos

DESDE HOY

Se exhibe el nuevo FORD V. 8

Véalo y obtenga todos los detalles en nuestros salones de Exposición.

Robert Blosset Hnos.
Buenos Aires y Belgrano

INSTITUTO MUSICAL

INCORPORADO AL

Conservatorio D' Andrea

de la Capital Federal

Directora: **Sta. HILDA E. BELLONI**
Inscripción de alumnos y comienzo de clases desde el primero de Marzo del corriente año
BUENOS AIRES 133

ALMACEN Y FRUTERIA

"EL PARRAL"

Venta permanente de papas, ajos, cebollas, quesos y fiambres

REPARTO A DOMICILIO
Anexo a la Pensión COSMOPOLITA
TELÉFONO 772 — CORDOBA Y BUENOS AIRES

ESTACION DE SERVICIO

"SAN LORENZO"

Anexa al Taller Mecánico de **PEDRO PILLERI**
San Lorenzo esq. E. Ríos (frente a la Escuela Normal) Teléfono 724

La única actualmente en condiciones de satisfacer cualquier exigencia en cuanto al LAVADO y ENGRASE general de automóviles y camiones

El lavado se entiende incluso la parte baja del chasis, el engrase se efectúa a presión y pulverización por medio de Elevadores Idráulicas

No olvide: Taller Mecánico de Pedro Pilleri atendido personalmente por su dueño

Municipalidad de Posadas

Pavimentación "Plaza 9 de Julio"

LICITACION

Posadas, Agosto 26 de 1933

Debiendo procederse a la pavimentación en piedra de las avenidas interiores que comprenden la «Plaza 9 de Julio», el Comisionado Nacional, en uso de sus facultades:

RESUELVE:

Art. 1º.—Llámanse a licitación por el término de (8) ocho días, para la pavimentación con piedra de las canteras de Mercedes (Corrientes) y de las de San Ignacio de este Territorio, de la «Plaza 9 de Julio», de acuerdo al pliego de condiciones que se encuentra a disposición de los interesados, en la Oficina Técnica Municipal, y el que comprende los siguientes trabajos:

a) Levantar 550 mts. 2 de piso existente en el centro de la Plaza, constituido por piedras de 0.50 x 0.50 mts.

b) Colocar 250 mts. lineales de cordón en la Avenida Central y en el camino Este-Oeste.

c) Colocar 1650 mts. 2 de piedra de las precitadas canteras de 0.60 x 0.60 y 310 mts. 2 de piedra de 0.50 x 0.50 mts.

Art. 2º.—Los interesados establecerán en sus propuestas los precios unitarios por categoría de piso y por metro cuadrado, y, para el cordón, el precio por el metro lineal.

Art. 3º.—Las propuestas deberán ser formuladas en el sellado de (\$ 300 m/n) Tres pesos nacional y presentadas bajo sobre lacrado y adherido a éste, una estampilla de \$ 0.50 m/n, debiendo tener en su exterior el siguiente acápite: «Licitación Pavimentación Plaza 9 de Julio», y serán abiertas el día 4 de Septiembre próximo a las 10 horas, en la Sala de Despacho del Sr. Comisionado en presencia de los interesados que concurrán, reservándose la Municipalidad el derecho de aceptar las que considere más convenientes o rechazarlas todas.

Art. 4º.—1 mes razón por la Oficina Técnica, públíquese, cúmplase y dáse al R. M.

L. G. MONZON

Comisionado Nacional

PABLO LUZURIAGA

Secretario-Tesorerero

Remate Judicial

Edicto

El Juez Letrado de Misiones doctor Co-man Lerner hace saber que en el juicio Agustín Iranzo contra Crispín León el martillero Marino Montejano venderá en pública subasta con Base de 2/3 partes de su tasación el lote 76 de la manzana 62 de 18 mts. por 25/98 mts. Tasación \$ 1.000.— Base \$ 666,96, percibirá 10 % seña, 2 % comisión. Posadas, Mayo 19 de 1933

Ramón E. Escheche

Secretario

De acuerdo al edicto que antecede el remate se efectuará el 10 de Septiembre a las 9 horas en mi escritorio Bs. Aires 193.

Marino Montejano

EDICTO

El señor Juez Letrado de Misiones doctor Fernando Dupuy, cita y emplaza por 15 días a don Manuel Vedoya, o a los que se crean con derechos de dominio sobre el solar N° 0 de la manzana 97 del Municipio de Posadas para que comparezca a intervenir en el juicio que por Vía de Apremio le sigue la Municipalidad de Posadas por cobro de impuestos de Contribución Directa y Alumbrado y Limpieza correspondiente al inmueble indicado, bajo apercibimiento de nombrársele Defensor de Ausentes.

Posadas, Julio 15 de 1933

Luis Jorge Rojas

Secretario

J. M. Faraldó

Solicito correspondencia tenedores de yerba mate. Anticipos contra documentación de carga Talcahuano 309—Buenos Aires

HOJALATERIA y PLOMERIA

— DE —
GUILLERMO OTT

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DEL RAMO

Instalaciones de agua fría y caliente
Construcción de cocinas económicas

TRABAJOS GARANTIDOS — PRECIOS MÓDICOS

Córdoba 364 — Teléfono 982 — POSADAS (Misiones)
(Al lado de Julio Costa)

Oiga Vd...!

... los nuevos receptores **POLISH**

Modelo 322 - 324 - 326

(Con parlante electro dinámico, válvulas exponenciales y las modernísimas R C A - 89)

... Sus gabinetes son una expresión de buen gusto y sus circuitos la última palabra de la técnica...

EL MODELO 322 CUESTA
TAN SOLO \$ 180.-

POLISH

... sinónimo de calidad a precio razonable...

POLISH RADIO FELIX AZARA 227
A. R. AROCENA Teléfono 557

Schnass Hnos.

MOLINO ELECTRO - AUTOMÁTICO
DE YERBA MATE

Se muele Yerba, atacado en bolsas o cilindros prensados y marcados en todos tamaños

A PRECIO REDUCIDO

Escritorio y Molino: Belgrano 424

Teléfono 319

POSADAS (MISIONES)